
ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA DEMONSTRAÇÃO DO CUMPRIMENTO DAS METAS 
FISCAIS  DO  MUNICÍPIO,  REFERENTE  AO  PRIMEIRO  QUADRIMESTRE  DE  2024;  E 
DEMONSTRAÇÃO  DO  CUMPRIMENTO  DAS  METAS  ORÇAMENTÁRIAS  DO  PODER 
LEGISLATIVO,  REALIZADA  PELA  COMISSÃO  DE  ORÇAMENTO,  FINANÇAS  E 
CONTABILIDADE. Em 29 (vinte e nove) de maio de 2024 (dois mil e vinte e quatro), às 18 horas, 
às 19 horas, temporariamente na Associação Ibitinguense Engenharia, Arquitetura e Agronomia de 
Ibitinga - Crea (Rua Antônio Casemiro, n° 45 – Bairro Petrópolis -  Ibitinga/SP, foi realizada a 
Audiência Pública para a Demonstração do cumprimento das metas fiscais do município referente 
ao primeiro quadrimestre de 2024; e Demonstração do Cumprimento das Metas Orçamentárias do 
Poder  Legislativo.  O  Presidente  da  Comissão  de  Orçamento,  Finanças  e  Contabilidade,  Dr. 
Fernando Inácio,  abriu  a  presente  audiência  cumprimentando os  presentes  e  informando que a 
mesma terá duração máxima de duas horas,  prorrogando se necessário para dar continuidade a 
demonstração do cumprimento das metas fiscais do município referente ao primeiro quadrimestre 
de  2024  pelo  Poder  Executivo  e  avaliação  desta  Comissão,  bem  como  da  demonstração  do 
cumprimento das metas orçamentárias do Poder Legislativo.  Informou também que a mesma é 
transmitida ao vivo através da página oficial do Poder Legislativo no Facebook e que, após seu 
encerramento, o registro de vídeo será disponibilizado no site da Câmara Municipal da Estância 
Turística de Ibitinga, no endereço eletrônico www.ibitinga.sp.leg.br. Ressaltou que a população que 
acompanha  remotamente  poderá  participar  através  do  envio  de  mensagem  ao  e-mail 
informacao@camaraibitinga.sp.gov.br,  contendo  nome  completo  e  CPF,  com  o  assunto 
audienciapublicavirtual29/05/2024.  Comunicou  que  o  arquivo  com  os  documentos  que  serão 
discutidos está no site da Câmara Municipal – www.ibitinga.sp.leg.br. Em seguida passou para o  
registro  das  autoridades  presentes,  mencionando  o  Vereador  Murilo  Cavalheiro  Bueno  –  Vice-
Presidente da Comissão; o Vereador José Nilson Viana – Secretário da Comissão; o Diretor de 
Finanças da Prefeitura Municipal – Senhor Lilson Aparecido Mattiolli; e Diretora Financeira da 
Câmara  Municipal  –  senhora  Fátima  Aparecida  Johansen.  O  Presidente  informou  que  desta 
audiência será lavrada ata junto a Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade. Em seguida, 
o Presidente Dr. Fernando Inácio deu início a apresentação do Relatório do Cumprimento das Metas 
Fiscais, registrado na Câmara Municipal de Ibitinga sob o protocolo da MTR nº 300/2024 – ofício 
n°569/2024  da  Prefeitura  Municipal,  realizando  a  leitura  dos  tópicos,  onde  havendo  qualquer 
dúvida e questionamento o Diretor se pôs à disposição para responder. ITEM 1 – INTRODUÇÃO; 
2  –  RESULTADO PRIMÁRIO;  ITEM 3  –  RECEITAS E  DESPESAS DO EXERCÍCIO; 
ITEM  4  GASTO  COM  PESSOAL. A  diretora  Financeira  questionou  o  Diretor  que  no 
comparativo com a despesa de pessoal de 2021 foi 42%, 2022 foi de 40%, em 2023 foi 40% e agora  
em 2024 foi 38%, teve uma queda, quando do reajuste no início do ano de 6%, havendo uma 
sugestão dos Vereadores de 8%, teria como ter dado este aumento. Sendo respondido pelo Diretor 
que o valor no cálculo diminui o percentual com pessoal, mas na frente vai equivaler;  ITEM 5 – 
RESTOS A PAGAR. A Diretora falou sobre a diferença no fechamento do terceiro quadrimestre 
para este e solicitou explicação do Diretor o qual disse que o relatório sai com os liquidados do 
exercício anterior que contabiliza para este ano, então o resto a pagar de 2022 foi liquidado em 2023 
e pago em 2024, passando para este relatório, dando a diferença apontada pela Fátima, mas que isso 
daqui para frente será acertado. O Presidente perguntou se essa situação é atípica ou normal, sendo 
respondido pelo Diretor  que é normal;  ITEM 6 – EVOLUÇÃO DA DÍVIDA, RESULTADO 
NOMINAL E LIMITES; ITEM 7 – EDUCAÇÃO 25% - FUNDEB; A Diretora perguntou se o 
percentual de despesas não estaria muito baixo, onde o Diretor da Prefeitura disse que teve alteração 
dos quadros de valores do magistério e que agora está tentando usar o Fundeb para essa aplicação  
dos valores ao pagamento dos professores, utilizando os 25% e os demais recursos dos convênios da 
educação para poder suprir  as  aplicações de demais despesas;  ITEM 8 – SAÚDE; ITEM 9 - 
CONCLUSÃO. O Presidente perguntou sobre as divergências apontadas pela Diretora da Casa se 
essas regularizam nos próximos relatórios, sendo afirmado pelo Diretor Lilson e sobre a retirada da 
Saúde,  sendo respondido que os  valores  serão revistos  pelas  peças orçamentárias.  Terminada a 



apresentação e mais nenhum questionamento feito o Presidente da Comissão, Dr. Fernando Inácio, 
iniciou a explanação da Diretora Financeira da Casa, Fátima Aparecida Johansen, do demonstrativo 
das metas fiscais do Legislativo sob o protocolo da MTR n° 295/2024. A Diretora disse que a  
Câmara Municipal elaboração a avaliação do cumprimento das metas do Legislativo, o qual não 
possui receita arrecadada, não tem que cumprir as metas com gastos de saude, educação, mas que 
possui alguns limites constitucionais e a Lei de Responsabilidade fiscal para se atentar, então nesse  
demonstrativo foi colocado a dotação orçamentária de 2024 para manter os trabalhos da Câmara 
Municipal que são despesas com pessoal, encargos, material de consumo, passagens, serviço de 
consultoria, outros serviços pessoa física e jurídica, manutenção da área de informática, sendo a 
Aaaliação apresentada é do mês de janeiro a abril, ficando assim a disposição para tirar as dúvidas. 
O Presidente perguntou se está incluso os gastos com a obra, sendo lhe respondido que sim e que 
mais de 60% da obra está concluída, tendo uma despesa empenhada de R$ 1.532.715,17, onde foi 
pago R$ 951.408.65, faltando pagar R$ 581.306,52 até o término da obra que está previsto para 15 
de julho do corrente. Continuou a explicação falando do segundo quadro, onde foi aberto crédito  
especial para corrigir valor de INSS do mês de dezembro de 2023; no terceiro quadro demonstra o 
quanto a Câmara recebeu até 19 de abril do corrente; no terceiro quadro demonstra o quanto entrou 
e o quanto empenhou e mesmo assim há um recurso de R$ 649.291.07 que está sobrando e por isso 
está aplicado, por exigência do Tribunal de Contas, pois se não se aplica se devolve ao Executivo; 
no quadro seguinte apresenta-se o que se tem de restos a pagar de 2023 e aquilo que foi pago neste  
ano  e  aquilo  que  ainda  falta  a  pagar,  que  no  caso  é  referente  a  obra;  falou  sobre  os  limites 
constitucionais que a Câmara precisa observar que é o caso dos salários dos Vereadores, os 7% de  
despesas com o legislativo, os 70% com gasto com pessoal que é calculado pela receita recebida  
que hoje é de 42% e que dentro do município pode gastar 6% da receita corrente líquida, gastando 
no quadrimestre 0,40%, no próximo quadro demonstra o quanto há de disponibilidade financeira de 
R$ 1.854.940,61 que parte está aplicada e a outra é usada para pagamento de fornecedores e da 
folha de pagamento, restos a pagar, empenhos e mesmo assim há saldo de R$ 580.000,00 favorável 
à  Casa,  com  saldo  para  gastar  de  R$  5.545.291,07.  Terminada  essa  explanação  o  Presidente 
informou a todos que a Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade extrairá suas conclusões 
sobre  a  Demonstração  do  cumprimento  das  metas  fiscais  do  município,  referente  ao  primeiro 
quadrimestre de 2024, bem como a demonstração do Cumprimento das Metas Orçamentárias do 
Poder Legislativo, a qual será divulgada junto a imprensa oficial. Nada mais havendo a tratar o 
Presidente agradeceu a presença dos pressentes e encerrou a audiência. Esta Ata, resumo da Ata 
Eletrônica em áudio, disponibilizada no site oficial da Câmara Municipal da Estância Turística de 
Ibitinga, foi lavrada por mim, José Nilson Viana – Secretário desta Comissão, que após ser lida e  
aprovada vai assinada pelos membros da Comissão presentes.  Ibitinga, 29 de maio de 2024. ……
Presidente – Dr. Fenando Inácio______________________________________________________
Vice-Presidente – Murilo Bueno______________________________________________________
Secretário – José Nilso Viana________________________________________________________
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